

平成30年第8回教育委員会定例会 会議録

■ 開催年月日

平成30年8月27日（月） 13時33分開会
14時32分閉会

■ 開催の場所

指宿市役所 3階 大会議室A

■ 出席者

教育長 : 西森 廣幸
教育委員 : 西 広美, 七夕 利久, 別府 竜人, 藤井 千代美

■ 欠席委員

なし

■ 会議に出席した関係者の氏名並びに職員の職及び氏名

教育部長	下吉 一宏
教育総務課長	鶴本 八郎
学校整備室長	中島 裕一
学校教育課長	中山 義和
社会教育課長	野元 伸浩
社会教育参事	中摩 浩太郎
スポーツ振興課長	今村 将吾
学校給食センター所長	外薗 満
指宿商業高校事務長	湯ノ口 繁生

■ 会次第

- (1) 開会の宣告
- (2) 会議成立の宣言
- (3) 前回の会議録の承認
- (4) 会議録署名者の指名
- (5) 教育長の報告
- (6) 会議の公開等について
- (7) 議事

- ・日程第1 議案第47号 平成30年度指宿市一般会計補正予算（第3号）に係る議案（教育委員会関係分）に関する意見の申出について
- ・日程第2 議案第48号 平成30年度指宿市一般会計補正予算（第4号）に係る議案（教育委員会関係分）に関する意見の申出について
- ・日程第3 議案第49号 平成30年度指宿市一般会計補正予算（第5号）に係る議案（教育委員会関係分）に関する意見の申出について

・日程第4 議案第50号 指宿市立学校における学校運営協議会の補欠の委員の任命について

(8) その他

(9) 閉会の宣告

■ 会議要旨

1 開会の宣言

(西森教育長)

ただいまから、平成30年第8回指宿市教育委員会定例会を開会いたします。

2 会議成立の宣言

(西森教育長)

本日は、委員全員が出席しておりますので、会議は成立しております。

3 前回の会議録の承認

(西森教育長)

次に、前回の会議録の承認について、お諮りいたします。

平成30年第7回指宿市教育委員会定例会の会議録を承認することについて、ご異議ありませんか。

(異議なしの声)

(西森教育長)

異議なしと認め、前回会議録を承認いたします。

4 会議録署名者の指名

(西森教育長)

次に、本日の会議録署名者の指名です。

指宿市教育委員会の行政組織等に関する規則第16条第3項の規定により、本日の会議録の署名委員を別府委員にお願いいたします。

5 教育長の報告

(西森教育長)

次に、教育長の報告です。

別紙、資料を準備してありますのでご覧ください。

7月27日に海上ホテルにおいて、市の管理職、校長、教頭、事務長の合同研修会を行いました。同じ日の早朝に、陸上競技場において、夏季巡回ラジオ体操・みんなの体操会が行われ、電波にのって、全国に指宿の様子が紹介されたところです。

7月30日には、指宿市と人吉市の子ども会交歓会が、今回は人吉市にて1泊2日で行われましたので、その出発式が、なのはな館であったところです。

学校教育課の所管になりますが、指宿市と千歳市の青少年相互交流夏季交流会が、3泊4日にわたって行われました。歓迎式ということで、8月3日に中央公民館でお迎えし、活動を行っていただき、ホームステイもありました。お別れ式を6日に実施しております。夏の間は指宿にお出でいただき、冬休みは千歳のほうに、指宿の子どもたちが行くという事業でございます。

5番目ですが、いぶすきキッズイングリッシュスクールということで、5箇所の会場で今年初めて行いました。AEAという英語活動の支援員を3名雇用して、小学校に派遣しておりますけれども、その方に5会場において、小学生と保護者を対象にしたイングリッシュスクールを実施していただきました。初めての試みでしたが、大変好評で、まだこういう機会があればいいのにという感想もいただいたところです。

望ましい学校づくりの基本方針を定めましたので、保護者への説明会を実施しているところです。小学校の保護者または乳幼児を持つ保護者の皆様に案内をして、今、3箇所終わったところです。徳光校区が台風の関係で、月末に延期になっております。本日、27日に池田校区の説明会を実施する予定です。思ったよりも出席者が少なくて、今は人を集めるために苦労しているという状況です。

8番目になりますが、第50回という歴史のある、かいもん夏祭りがふれあい公園で行われました。

それから、今年初めて校長会と教頭会の三役と、市教委の意見交換会を実施しました。2学期に向けて、学校が当面する課題等について、連携を図っていきたいということで、熱中症対策等の様々な案件について、話し合いをしたところです。

8月23日には、菜の花マーチの実行委員会が行われました。来年の1月に実施するわけですが、今年は山川ステージ、指宿ステージと2箇所で実施しておられましたけれども、来年は指宿だけに場所を決めて、2日間にわたって実施するという方向で話が進んでいます。

最後に、8月24日に南薩教育事務所の所長との面接がありまして、人事異動作業が進んでいくことになります。

以上で教育長報告を終わります。

6 会議の公開等について

(西森教育長)

次に、本日の会議の公開等についてお諮りいたします。

本日の全ての議案は、市議会提出前の議案、人選に関する議案でありますので非公開で傍聴を禁止する取扱いとしたいと思いますが、ご異議ございませんか。

(異議なしの声)

(西森教育長)

ご異議もないので、そのように取り扱います。

7 議事（非公開）

- 日程第1 議案第47号 平成30年度指宿市一般会計補正予算（第3号）に係る議案（教育委員会関係分）に関する意見の申出について・・・原案同意
- 日程第2 議案第48号 平成30年度指宿市一般会計補正予算（第4号）に係る議案（教育委員会関係分）に関する意見の申出について・・・原案同意
- 日程第3 議案第49号 平成30年度指宿市一般会計補正予算（第5号）に係る議案（教育委員会関係分）に関する意見の申出について・・・原案同意
- 日程第4 議案第50号 指宿市立学校における学校運営協議会の補欠の委員の任命について
・・・原案可決

8 その他

（西森教育長）

以上で、本日、予定されていました議案等については、すべて終了いたしました。その他で何かございませんか。

（七夕委員）

部活動等における生徒の送迎について、部活の一環としての練習試合での送迎で、事故があった場合のことです。具体的に言いますと、ある部が試合に行く途中に、親子で乗っていた車が事故をし、運転をしていた保護者と、その子どもが怪我をしたということで、教育委員会としては、どこまで責任があるのかという質問です。また、同じく保護者が送迎する車で事故をし、運転手の保護者と、同乗していた親子関係ではない選手が怪我をした場合は、どうなるのか質問をいたします。

（西森教育長）

部活動での送迎。部活動も教育課程の一環として、遠征する試合もございますし、練習試合ということで、自主的な活動もあるかと思います。中学校、指宿商業高校も関係がございますかね。または、スポーツ少年団も類する関係で、直接はないかもしれません、起こる事故等は共通するものがあると思いますが、それぞれの課で考え方、対応の仕方がありましたらお願いしたいと思います。学校教育課は何かございますか。

（中山課長）

その大会や引率等の中身にもよるとは思いますが、校長の命令等、中体連等の公式な部分で、学校全体が入っている保険がございますので、そういう保険が適用されるのではないかと思います。後は、部活動独自で行ったりする時には、保護者の了解を得ながら、保険をかけて行く場合もあるかと思います。それぞれ主催する大会等によって、異なる部分もあるかと思いますが、平日なのか、土・日なのか、校長がちゃんと面した部分であるのかも関わってくる

かと思いますし、ここで今、具体的にはっきりと、この件が保険内に入っている部分であるということは、調査をしてみないと分からぬと思います。

(西森教育長)

商業高校の遠征関係は何かありますか。

(湯ノ口事務長)

商業高校につきましては、学校教育課課長がおっしゃったように、学校のほうで保険にかかるておりますので、災害時については、それで対応しております。練習送迎につきましては、校長の承認をいただいて、遠征に行っているというかたちです。今、体育館が工事中なので、指宿総合体育館等を使わせていただいておりますが、交通機関を使うということで、今和泉駅から二月田駅までのＪＲ切符を、部活の方に手渡しておりまして、そちらを利用させているという状況でございます。

(西森教育長)

学校の教育課程の一環として、遠征する時には公的な活動ですので、通常の授業の一環として行い、練習試合等については、保護者の承諾をいただきながら、対応しているということですね。スポーツ少年団は直接、そういう関係ではないので、スポーツ少年団の育成会等が責任をもって送迎をするということですか。

(今村課長)

スポーツ少年団につきましては、登録する際にスポーツ安全保険に加入することが義務付けられておりますので、事故があった場合は、それによって保障されることになります。ちなみに、スポーツ少年団は学校教育とは関係ございません。

(西森教育長)

事故等があつてからでは遅いですので、色々なことを想定して、対応はしていかなければならぬと思います。行き帰りだけの事故ではなくて、実際にゲームをしている中の事故というものもあるわけですので、色々なことを想定して、起こった時にこうしておけばよかったです、そういうことがないように、またそれぞれの課で、学校等への指導はしていただきたいと思います。

(西森教育長)

暫時休憩いたします。

(西森教育長)

会議を再開いたします。

その他の項で、他に何かございませんか。

(西職務代理者)

教育長が報告でおっしゃった、いぶすきキッズイングリッシュスクール。これについて、もう少し具体的に教えていただきたいです。対象の子どもたちと、時間は9時半からとなっていますが、どれくらいの時間であったのか、何人ぐらい参加されたのか、どういうことをされたのか、分かれば教えていただければと思います。

(中山課長)

今年から、5つの会場にて初めて行いました。対象は小学生と、引率の保護者も参加していますよということで行いました。AEAの外国語活動支援員が3名いらっしゃいますが、内容は、この夏より特別にプログラムを組みまして、9時半から11時半過ぎの約2時間の中で、子どもたちが飽きないように、英語を楽しめるメニューをいくつか用意をして、ゲーム形式で行い、参加している保護者も交えながら行っておりました。そして、その材料やゲームに関する資料等は、夏休みも3名は勤務ですので、こちらで作成をして、それぞれの会場の雰囲気づくりまで設営し、そこで楽しく活動をしておりました。5回の中で、延べ132名が参加しております。そして、それぞれの会場で、今後に活かすためにアンケートを保護者に書いてもらいましたが、こういう活動をもっとしていただきたいということで、これから先、どんどん宣伝をしながら、参加者が増えていけるような活動にさせていただきたいと思います。

(西職務代理者)

昨年、中学生を対象にした英語のキャンプがございましたが、今年はなかつたのですか。

(中山課長)

ALTの方を中心に、中学生等を対象にした、専門的に英検の勉強をしたり、そういう学習は従来どおりあります。その英語教室は4回を計画しており、45名が参加予定です。教育長報告であったイングリッシュスクールは、今年から新たにということでした。

(西森教育長)

今年初めて、イングリッシュスクールを5箇所で行いましたが、私も短い時間ではありましたが、5箇所とも回りました。今年から、英語活動を1年生から始めておりますので、学校でそういう活動を行っている部分と、また違う学校のお友達が集まっているということで、雰囲気が大変よかったです。もうほとんど日本語は使わないで、英語だけでやり取りをする雰囲気になっておりまして、やればできるのだなと思いました。この3名のAEAの方たちが素晴らしく、経験者だなということを考えております。

これまで、いぶすき子ども英語教室というのをALTの2名が企画をしていて、今年で3年目になります。その分につきましては、小学校の部、中学校の部と、午前と午後に分けて一日がかりで行っていましたが、今回から小学校の部はイングリッシュスクールで行いますので、中学校の部は、少しレベルの高いものをしていただきたいということで、現在1回目が行われ、これから残りの3回がありますので、また来月に報告をしたいと思います。

9 閉会

(西森教育長)

以上で、平成30年第8回指宿市教育委員会定例会を閉会いたします。

